



Ce mois-ci :

Je réutilise!*

Penser seconde main, avoir le réflexe récup, don ou réparation... Avant de finir à la poubelle ou en déchetterie et devenir des déchets, beaucoup d'objets peuvent trouver une seconde vie!

On s'explique...



*Opération de sensibilisation sur la base de choix personnels qui n'amène aucune obligation d'action ou de résultat

• A son niveau, la mairie réutilise également :

- le verso des feuilles imprimées sert de brouillon au secrétariat et à l'école ;
- les cartouches, bouchons en liège sont collectés pour être recyclés et valorisés ;
- les restes alimentaires sont déposés au composteur de l'école
- les restes d'eau de la cantine sont versés dans le récupérateur pour arroser le potager ;
- la grainothèque, permet de récolter les excédents de graines des habitants pour les redistribuer ;

Projet annulé faute de participants, la TROC PARTY. L'idée a été lancée en début 2022, d'organiser un évènement pour favoriser les échanges, sans notion d'argent. Nous avons dû annuler cette première édition mais nous comptons sur vous quand nous retenterons l'expérience!

Je RÉUTILISE !

Pleins d'astuces pour réutiliser à la maison :

Conserver ses **épluchures d'agrumes** pour en faire un « sent-bon » naturel ou bien les congeler pour les utiliser en zestes dans de futures recettes ; Utiliser les **épluchures de légumes** en chips ;

Cuisiner des restes (recettes à venir sur notre facebook) ; Utiliser ses **boîtes à œufs** pour ranger ses boules de Noël ou les utiliser pour des activités créatives avec les enfants ; détourner les filets de fruits et légumes en éponge ; Utiliser le **marc de café** comme ingrédient pour un gommage anticellulite ; Utiliser le **papier journal** pour nettoyer ses vitres ; Découper les **enveloppes usagées** et utiliser les coins pour en faire des marque-pages

Réutiliser pour éviter de surconsommer :

Après la période du tout jetable quelques décennies en arrière, nous revenons petit à petit à une consommation plus équilibrée.

Entretien son matériel, le réparer, pour éviter de le jeter à la moindre défaillance en se disant « tant pis j'en achète un autre ». Certains appareils se retrouvent en déchetterie alors que la panne vient du cordon d'alimentation défectueux !

Penser seconde main :

De nombreux sites, applications ou communautés ont vu le jour pour faciliter le réemploi. Les recycleries font également leur apparition (Recyclerie Phenix - St Mariens ou encore le SMICVAL Market). Vente ou don, peu importe! Le principal est d'éviter aux produits de finir enfouis avec les déchets. Et en achetant seconde main, on limite la pollution de la production.

Rien ne se perd, rien ne se crée, tout se transforme :

Bien que cette citation célèbre du chimiste Antoine Laurent de Lavoisier s'appliquait initialement à la chimie et aux molécules, elle convient également au **DIY (Do It Yourself, fais-le toi-même)** ; Cette tendance de récup dans la déco principalement, permet le détournement d'objets et